

	<p>MUSÉE DE CLUNY : PARCE QUE DES ENGAGEMENTS SIGNÉS NE DEVRAIENT PAS ÊTRE DU PIPEAU MAIS DEVRAIENT ÊTRE AUSSI SOLIDES QUE LA PIERRE !!!</p>	
-----------------------------------------------------------------------------------	-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------	-------------------------------------------------------------------------------------

Paris le 13 février 2025

Parce qu'à la **CGT** l'honneur, la dignité et la solidarité ne sont pas des valeurs *friables*, une vingtaine de militants de divers musées et domaines nationaux (Château de Chambord, Château et Domaine de Pau, Château et Domaine de Fontainebleau, Château et Domaine de Versailles, Centre de Recherche et de Restauration des Musées de France (C2RMF), Musée Picasso, Musée du Louvre, Musée d'Orsay) sont venus faire une petite visite de courtoisie au musée de Cluny et apporter leur soutien aux collègues qui se sont mobilisés pour améliorer leurs conditions de travail, leur salaire et le service rendu au public par l'augmentation d'effectifs dans ce musée ; certaines des revendications avaient été entendues et validées par des engagements écrits et signés par le Ministère de la Culture et la Direction du Musée de Cluny, dans un protocole d'accord de fin de grève.



Or, la direction du musée et le ministère sont revenus en partie sur ces engagements qu'ils avaient pourtant signés.

De manière parfaitement calme et posée nos camarades militants sont donc venus distribuer aux visiteurs de l'exposition *Faire parler les pierres* un tract en version française et anglaise intitulé « Les pierres vous parlent nous aussi ! » où sont expliquées les raisons

de la mobilisation des agents, notamment par la grève, occasionnant à plusieurs reprises la fermeture du musée pour obtenir notamment :

- Le renforcement des effectifs dans les services où cela est nécessaire (évaluation prévue et attendue)
- L'amélioration des conditions de travail très dégradées depuis la réouverture du musée en mai 2022 (30 départs d'agents depuis cette date), avec en particulier un temps déambulation à la pause méridienne suffisant pour se restaurer dans de bonnes conditions, des tickets restaurant pour les agents postés le week-end et de nuit ne pouvant accéder à la cantine collective, etc.
- La revalorisation de la rémunération pour 8 agents aux plus bas salaires
- La sortie de la précarité pour l'ensemble des agents en CDD par la CDIisation
- La résorption des retards de remboursements depuis plusieurs mois, du paiement des heures supplémentaires, de la part employeur de l'abonnement transport, de la mutuelle, etc.

Cette visite impromptue de courtoisie, à titre de piqure de rappel des engagements signés, a été plutôt bien accueillie par le public avec lequel nous avons pu échanger.

Les publications de soutien sur les réseaux de certains visiteurs en témoignent <https://bsky.app/profile/sylvestrehuet.bsky.social/post/3li2z6fy4p22r> .



Parce que pour Syndicat National des Musées et Domaines CGT-Culture un engagement signé doit être honoré, ce sont nos collègues du musée de Cluny mais aussi chaque agent du ministère de la Culture qui est bafoué par ce reniement ! Nous avons d'ailleurs saisi la ministre Rachida Dati par une lettre ouverte qui n'a pas reçu de réponse à ce jour.

Nos collègues du musée de Cluny peuvent compter sur l'ensemble des militants qui composent notre Organisation Syndicale qu'est la CGT-Culture et si besoin de toute la CGT, afin que les engagements écrits et signés par le Ministère et la direction du musée, dans le protocole d'accord du 6 décembre 2024 soient solidement tenus, car à la CGT Honneur et Solidarité sont des valeurs gravées dans le marbre !